

NOTAS

España no quiere la guerra

No desea España la guerra mundial. Lo que desea es la justicia. Difícilmente se habrá dado caso en la historia de país destruido por una guerra de invasión como la que a nosotros se nos mueve y que haya eliminado por cuanto en su mano estuviera las ocasiones de perturbación internacional. No cabe pensar que Europa no hubiera resbalado hacia la guerra si la República española hubiese querido empujar. El plano es bien resbaladizo; el enemigo procede imprudentemente, insensatamente, provocadoramente en sus relaciones internacionales. Es verdad que las democracias se exceden en encogimiento; pero con todo, la República española, por la naturaleza de la lucha y las codicias y envidias que nuestro país despierta, ha tenido y tiene resortes con que hacer saltar entre sus manos la paz de los demás. España, por que este episodio de su historia sea ejemplar en todo, está salvando desde su propia tragedia la paz de Europa.

Lo hace por sentido de responsabilidad y por íntimo convencimiento de conveniencia. Su pacifismo sincero no cree en el remedio de extender la guerra; porque el pacifismo, como doctrina internacional, no es blandenguería de pechos acogojados, sino principio de conveniencia para la vida de los pueblos.

El pueblo español quiere, cuando su victoria se consume—de que se consumará ya no duda ni el enemigo—, incorporar sus actividades de paz a un mundo orientado hacia el progreso social, del cual la paz, el pacifismo, es condición. Es en ese mundo donde su sacrificio de ahora, y su calidad moral, han de resplandecer. Por eso España no quiere, por eso a España no le conviene—aparte otras razones de instintiva repulsión por la catástrofe— la guerra europea. Pero ¿ese mundo de paz a que España quiere reintegrarse, puede ser un mundo, aunque en aparente calma, ahormado por la dura brutalidad de una pareja de vesánicos? A esa paz, hecha de la inmovilización de todo lo digno, libre y fecundo, ha afirmado ya España, con el sello de su propia sangre, que prefiere la guerra sin cuartel. Triste había de ser el empobrecimiento general, con repercusiones violentas en nuestra próxima economía de reconstrucción, consecutivo a una conflagración europea. Pero es que el sometimiento de los países en que paz y libertad quieren decir algo todavía, haría perder pie a todos los esfuerzos en favor de los más altos valores de la vida social. No conviene la guerra, pero conviene menos el vilipendio.

Distingos del Japón

De igual modo que, al comenzar las hostilidades por la invasión de China, Alemania se apresuró a esquivar posibles invocaciones del pacto anticomunista recién celebrado por el Japón, ahora el Japón, so capa de responder espontáneamente al compromiso contraído, formula distingos importantes.

"Contra el comunismo, sí; pero contra la China, no", dijo Alemania, y se ha resistido a sacar sus instructores del Ejército chino hasta hace tres meses. Ahora el Japón habla de unir sus fuerzas a las de Alemania "con arreglo al espíritu del acuerdo anticomunista"; lo que "no agrega nuevas obligaciones para el Japón, ni especifica, hablando con propiedad, que el Japón haya de entrar en la guerra al lado de Alemania".

Es decir, que el Japón quisiera orillar toda ocasión de discordia con el occidente de Europa, y que el acuerdo sólo fuera válido contra la U. R. S. S.

Claro que todo esto son posturas que se ensayan y de las que luego es lo que los acontecimientos permiten que sea. Pero no deja de tener interés el señalarlas como indicio de cuán deleznable es el aparatoso artilugio que tan atropelladamente ha montado el totalitarismo. En rigor, y

LA "GACETA"

Al crearse el subsidio de guerra para los funcionarios del Estado se establecen tres categorías: Barcelona, diez pesetas; Madrid, Valencia, Tarragona y Gerona, 7,50, y cinco pesetas en el resto de la España leal

Se movilizan los hombres de los reemplazos del 21, 20 y 19 de determinados oficios para cubrir las plantillas de fortificaciones, puentes, carreteras, etc.

Juan Simeón Vidarte, cónsul general de España en Tánger

Barcelona, 14.—La "Gaceta" publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Decreto creando un subsidio de guerra con carácter transitorio para todos los funcionarios civiles del Estado pertenecientes a cuerpos de plantilla detallada en los presupuestos, salvo aquellos que disfruten sueldo superior a 15.000 pesetas y aquellos otros pertenecientes a cuerpos que hayan sido objeto de reorganización posteriormente al 1 de agosto de 1936 y hayan obtenido por dicha reorganización una mejora económica sumada en su caso a la gratificación o sueldo igual o superior a la cifra que representa en subsidio y los que disfruten de vivienda y manutención por parte del Estado.

A los efectos del subsidio, se divide el territorio leal en las categorías: siguientes: Primera, Barcelona (ciudad); Segunda, ciudades de Madrid, Valencia, Tarragona y Gerona, y tercera, el resto de las capitales de la zona leal y Cartagena y Mahón.

El subsidio será de diez pesetas diarias para la primera categoría, de 7,50 para la segunda y de 5 pesetas para la tercera.

El subsidio que se establece se considerará devengado a partir del 1 del presente mes.

Orden modificando la fecha 1 de junio pasado relativa a la estructura del Comité Nacional de Ayuda a España.

Estado.—Disponiendo cese en el cargo de cónsul general de España en Tánger don José Prieto del Río, ministro plenipotenciario de la primera.

Otra nombrando cónsul general de España en Tánger a don Juan Simeón Vidarte, ministro plenipotenciario.

Decreto disponiendo que don José Prieto del Río ministro plenipotenciario de primera clase en el Consulado General de la nación en Tánger pase a continuar sus servicios con igual categoría y carácter de consejero a la Embajada de España en Buenos Aires.

Defensa Nacional.—Decreto movilizandolos todos los ciudadanos incluidos en los reemplazos de 1921, 1920 y 1919 de los oficios y profesiones que se detallan, para cubrir plantillas de batallones de fortificaciones, puentes, equipos de destrucción y carreteras.

bien merece felicitarse por ello, ninguna relación diplomática da hoy la impresión de solidez que da el acuerdo franco-británico.

Disolución del Parlamento polaco

Disolver el Parlamento polaco sin convocar elecciones es contrario a la Constitución, cuyo artículo 26 previene que han de celebrarse elecciones dentro de los noventa días posteriores a la disolución de las Cámaras. Tiene además particular significación el acto porque el Parlamento debía reunirse constitucionalmente el 1 de octubre.

Esperemos noticias que concreten más sobre este verdadero golpe de Estado.

Otro promoviendo el empleo de general del Ejército al coronel de Intendencia don Ignacio Hidalgo de Cisneros y López Montegrande.

Movilizandolos a todo el personal perteneciente a los reemplazos de 1924 y 1923.

Orden dictando normas para el cumplimiento del decreto de movilización de los individuos pertenecientes a los reemplazos del 23 y 24.

Hacienda y Economía.—Orden resolviendo el cese de la intervención de las industrias, talleres de la Maquinista de Levante y de la Unión de Murcia. (Febus.)

VISADO POR LA CENSURA

Para acabar con los vagos y maleantes

La Comisaría General de Vigilancia revalidará con su sello los certificados de trabajo

En el Gobierno Civil han facilitado la siguiente nota:

"Desde el 21 de febrero de 1937, en que se publicó la orden ministerial estableciendo la obligación para todos los ciudadanos de proveerse del certificado de trabajo, ninguna revisión se ha hecho de tal documento.

El tiempo transcurrido, y por otra parte, la necesidad de conocer quiénes por su edad y condiciones cumplen la ineludible obligación de trabajar, y los que, eludiendo la práctica de ese deber social, no se sabe de qué viven, constituyendo un evidente peligro para la moral ciudadana y austera conducta de nuestra retaguardia, requiere la adopción de medidas concuentes a tal fin. Y por ello se dispone:

Primero. Que a partir de la fecha de publicación de esta nota, los directores, jefes, encargados o responsables de fábricas, talleres, despachos, oficinas y cualesquiera otros centros de trabajo, tanto particulares como oficiales, remitirán a la Comisaría general una relación en la que quede consignado los diferentes obreros que ocupa.

Cada jefe o director del centro de trabajo comunicará a la Comisaría general las altas y bajas habidas en su dependencia, haciendo constar la causa de la baja y la fecha de la misma.

Segundo. En dicha relación se harán constar los nombres, apellidos de las personas, edad, domicilio actual y hora en que empieza y termina la jornada.

Tercero. La Comisaría general de Seguridad procederá en la forma que considere más eficaz a la revisión de antecedentes de cada una de las personas que figuren en las relaciones que presenten cada centro de trabajo, a fin de atestiguar la identidad de la persona a cuyo nombre figure

ULTIMAS NOTICIAS DE CHECOSLOVAQUIA

Henlein declara rotas las negociaciones con el Gobierno

El "Manchester Guardian" cree que los "nazis" de los sudetes, rechazado su ultimátum pedirán ayuda a Hitler

Praga, 14.—Un comunicado del Partido de los Sudetes dice: "Henlein recibió ayer martes a la Delegación encargada de negociar con el Gobierno. Fué examinada la situación, y se decidió que ya no existen las condiciones previas necesarias para continuar las negociaciones, en vista de los incidentes de las últimas cuarenta y ocho horas. Henlein ha relevado de su misión a los miembros de la Delegación, agradeciéndoles sus esfuerzos."

El cuartel general de Henlein, en Asch, se niega a dar detalles sobre la ruptura o sobre la venida de Henlein a Praga.

En los círculos "nazis" se declara que la información según la cual los sudetes no consideraban ya como base de negociaciones los ocho puntos de Carlsbad, no corresponde a la realidad. Se hace notar especialmente que el plebiscito no puede ser exigido, por oponerse a la Constitución, si es que los sudetes quieren permanecer en la legalidad. (Fabra.)

La comunicación

Praga, 14.—Los círculos gubernamentales checos confirman que el Gobierno recibió anoche una comunicación de Henlein declarando rotas las negociaciones. (Fabra.)

Maniobras alemanas en centenares de kilómetros

Berlin, 14.—Se están celebrando maniobras divisionarias en centenares de kilómetros, al noroeste de Berlín y en Brandemburgo. (Fabra.)

La flota metropolitana inglesa comienza su crucero de otoño

Londres, 13.—Gran parte de la flota metropolitana ha zarpaado esta mañana de Cromer para comenzar su crucero de otoño.

Después de cruzar el navío-almirante "Nelson", los destructores, en formación, ponen rumbo al Canal. Momentos después zarpa el buque-vicealmirante "Southampton" y el crucero "Newcastle", escoltados por los aviones de la base militar de Eaton.

Lo hacen después los barcos de línea.

Finalmente, el "Nelson", que dirigirá las operaciones. (Fabra.)

"DIARIO OFICIAL"

NUEVOS DESTINOS MILITARES

Barcelona, 14.—El "Diario Oficial del Ministerio de Defensa" publica una circular disponiendo que el comandante de E. M. de Infantería profesional don Ramón Rodríguez Bosch Medrano pase al mando del batallón de retaguardia número 22.

Otra nombrando jefe del C. R. I. M. número 17 (Manresa) al mayor procedente de Milicias don Manuel Cocho Gil.

Otra disponiendo el cese en el mando del C. R. I. M. número 17 del mayor de Infantería don Antonio Cano Martínez, y disponiendo que pase a las órdenes de la Subsecretaría para ulterior destino. (Febus.)

DISCIPLINA!

Lo exige nuestra lucha de independencia.

Una declaración japonesa llena de distingos

Tokio, 14.—El portavoz del ministerio de Negocios ha declarado esta mañana que el Japón está dispuesto a unir sus fuerzas a las de Alemania para combatir a los "rojos" con arreglo al espíritu del acuerdo anticomunista.

Ha añadido que esto no agrega nuevas obligaciones al Japón, ni especifica, hablando con propiedad, que el Japón haya de entrar en la guerra al lado de Alemania. (Fabra.)

"Rapidez y estrecho contacto con París, Praga y Moscú"

Londres, 14.—Los periódicos ingleses continúan publicando informaciones alarmantes; pero todos los comentarios dan impresión de dominio, calma y resolución.

El "Times" encuentra objeciones numerosas y manifiestas a la idea de un plebiscito en las actuales circunstancias. Añade que el ejemplo de lo ocurrido en Austria demuestra el verdadero valor de tales consultas hechas sin garantías.

Todos los redactores diplomáticos, recogiendo las declaraciones de los centros más autorizados, insisten en que la Gran Bretaña se colocaría inmediatamente junto a Francia en el caso de que ésta hubiera de cumplir sus compromisos con Checoslovaquia.

Los periódicos coinciden en que desde 1914 no se ha vivido una noche tan crítica como la pasada y en que la paz puede ser salvada a condición de que Londres actúe con rapidez y en estrecho contacto con París, Praga y Moscú.

El "Manchester Guardian" cree que el partido de los alemanes de los sudetes va a pedir, una vez rechazado el ultimátum, la ayuda a Hitler. (Fabra.)

Antecedentes

y otras informaciones en cuarta plana

Disolución del Parlamento polaco

Varsovia, 13.—Ha sido disuelto el Parlamento. No se ha fijado la fecha de las nuevas elecciones. La medida ha causado sensación. (Fabra.)

Una nota del Comité Central de Comités de Vecinos al vecindario madrileño

Los llamados "clubs" de barriada

"El Comité Central de Comités de Vecinos tiene noticias de que algunos desaprensivos, tomando como banderín las necesidades del pueblo, en sus maquinaciones convocan asambleas y reuniones en las que recogen y barajan a su antojo los diversos problemas que por causa de la guerra sufre la retaguardia madrileña, desconociendo en general la marcha de los mismos y el decidido interés que en remediarlos ponen los organismos oficiales.

Para conseguir concurrencia a estos actos han escogido un tema de palpitante interés para el pueblo madrileño como es el de refugios, cuya obra gigantesca, digna de toda loa, está realizando el Municipio con la D. E. C. A., con la cooperación entusiasta y bien acogida de nuestra organización; pero conviene poner de manifiesto que los verdaderos fines que persiguen, bajo pretexto de intensificar la construcción de los mismos, es restar eficacia a la labor que en diversos aspectos hoy vienen realizando los Comités de Vecinos, creando a sus espaldas unos "Clubs de Barriada", como ellos los titulan, y que, a la postre, no son ni más ni menos que nuevos Comités. Por ello, este Comité Central advierte al vecindario por medio de estas notas, para que no pueda ser sorprendido en su buena fe, concurriendo y coadyuvando a que actos de esta naturaleza puedan celebrarse, que sólo a los Comités de Vecinos compete convocar.

En cuanto a los Comités de Vecinos, el Comité Central os pide que en modo alguno cooperéis al desarrollo de estos clubs, laborando dentro de nuestra organización con todo entusiasmo, en la seguridad de que nuestras obras serán al menos a cuantos de una forma u otra propugnan su decadencia y desaparición.

Convenientemente asistidos por las legítimas autoridades de la República, podemos efectuar la verdadera labor antifascista que el momento requiere, con una autoridad moral y material que nos dan nuestras obras, una legalización oficial que tenemos por nuestra, reconocida por la Dirección de Seguridad, y con ello un reconocimiento expreso que nos dan los partidos y organizaciones con sus representaciones, nuestra labor va encaminada a una sincera unidad antifascista en un plano de igualdad de todos los partidos y organizaciones que representamos, saliendo así al paso del confusiónismo que pudiera ocasionar la creación de organismos análogos, con las siguientes declaraciones:

Primera. Que los Comités de Vecinos tienen una misión específica y exclusiva a cumplir, a la que se ajusta al Frente Popular, colaborando como auxiliares de las autoridades de la República, con las que sostiene estrecha y directa relación.

Segunda. Que los Comités de Vecinos son la única organización encuadrada en el articulado de un

A los contribuyentes por arbitrios sobre vallas

"Se pone en conocimiento de los contribuyentes por arbitrios sobre vallas, que mañana comenzará la recaudación en período voluntario del expresado arbitrio por la parte correspondiente al tercer trimestre del año en curso, previniéndose que transcurridos los cuarenta días del expresado período se procederá al cobro por la vía ejecutiva de acuerdo con lo prevenido en los estatutos de recaudación vigentes.

Oficinas recaudatorias: Centro, Congreso y Universidad, Cervantes, 15; Hospicio, Fernando VI, 8; Chamberí, Abasca, 5, prolongación; Buenavista, Inclusa y Latina, General Pardiñas, 57; Hospital, Caravaca, 4, y Palacio, Alcalá, 104."

La Delegación de la U. G. T. se ha trasladado a Madrid

Se pone en conocimiento de las Federaciones Nacionales de Industria, Federaciones Provinciales y Secciones de la zona no catalana que, por acuerdo de la Comisión ejecutiva, la Delegación de la Unión General de Trabajadores, domiciliada en Luis Vives, número 7, Valencia, se ha trasladado a Madrid, calle de Fuencarral, número 93.

Subpagaduría de Madrid de la Secundaria del Ejército de Tierra (Moreto, 11)

El viernes día 16 se reanudarán los pagos del haber de guerra por fallecimiento, desaparición e inutilidad. Las listas de numeración estarán expuestas en dichas oficinas.

Se advierte a los interesados que sin excusa tendrán que presentarse a cobrar el día que les corresponda, pues de no hacerlo quedarán pendientes para el siguiente período de pagos.

Banco de España

NOTA de los títulos del empréstito emitido por la Junta de la Ciudad Universitaria, que han sido amortizados en el sorteo del día de la fecha.

Emisión de 10 de Enero de 1935, al 5 por 100.					
NÚMERO de los títulos que han sido amortizados	NÚMERO de los títulos que han sido amortizados	NÚMERO de los títulos que han sido amortizados	NÚMERO de los títulos que han sido amortizados	NÚMERO de los títulos que han sido amortizados	NÚMERO de los títulos que han sido amortizados
Serie A		Serie B		4.670	8.734
18	171	80	124	4.802	8.754
64	631	40	158	4.951	8.917
101	1.099	10	206	5.077	9.023
181	1.501	10	266	5.236	9.166
330	2.291	10	385	5.495	9.322
431	3.291	10	507	5.769	9.526
599	4.301	10	632	6.052	9.692
861	5.301	10	767	6.344	9.846
1.222	6.301	10	914	6.599	10.023
1.284	7.301	20	1.066	6.840	10.222
1.343	8.301	30	1.210	7.096	10.457
1.578	9.301	40	1.359	7.323	10.713
1.769	10.301	50	1.512	7.592	10.948
2.027	11.301	60	1.669	7.892	11.215
2.130	12.301	70	1.830	8.163	11.502
2.437	13.301	80	2.004	8.463	11.813
2.779	14.301	90	2.192	8.723	12.144
2.907	15.301	100	2.394	9.011	12.500
2.956	16.301	110	2.610	9.326	12.882
3.188	17.301	120	2.842	9.669	13.292
3.454	18.301	130	3.090	10.040	13.730
3.554	19.301	140	3.354	10.440	14.196
3.654	20.301	150	3.634	10.869	14.690
3.966	21.301	160	3.930	11.327	15.212
		170	4.242	11.814	15.762
		180	4.570	12.330	16.340
		190	4.914	12.874	16.946
		200	5.274	13.446	17.580
		210	5.650	14.046	18.240
		220	6.042	14.674	18.926
		230	6.450	15.330	19.640
		240	6.874	16.014	20.382
		250	7.314	16.726	21.152
		260	7.770	17.466	21.960
		270	8.242	18.234	22.796
		280	8.730	19.030	23.660
		290	9.234	19.854	24.552
		300	9.754	20.706	25.474
		310	10.290	21.586	26.426
		320	10.842	22.494	27.408
		330	11.410	23.430	28.420
		340	11.994	24.394	29.462
		350	12.594	25.386	30.534
		360	13.210	26.406	31.636
		370	13.842	27.454	32.768
		380	14.490	28.530	33.930
		390	15.154	29.634	35.122
		400	15.834	30.766	36.344
		410	16.530	31.926	37.596
		420	17.242	33.114	38.878
		430	17.970	34.330	40.190
		440	18.714	35.574	41.532
		450	19.484	36.846	42.904
		460	20.270	38.146	44.306
		470	21.082	39.474	45.738
		480	21.910	40.830	47.190
		490	22.764	42.214	48.662
		500	23.634	43.626	50.154
		510	24.530	45.066	51.676
		520	25.442	46.534	53.228
		530	26.370	48.030	54.810
		540	27.314	49.554	56.422
		550	28.284	51.106	58.054
		560	29.270	52.686	59.716
		570	30.274	54.294	61.408
		580	31.294	55.930	63.130
		590	32.330	57.594	64.882
		600	33.382	59.286	66.664
		610	34.450	61.006	68.476
		620	35.534	62.754	70.318
		630	36.634	64.530	72.190
		640	37.750	66.334	74.092
		650	38.882	68.166	76.024
		660	40.030	70.026	77.986
		670	41.194	71.914	79.978
		680	42.374	73.830	81.990
		690	43.570	75.774	84.022
		700	44.782	77.746	86.074
		710	46.010	79.746	88.146
		720	47.264	81.774	90.238
		730	48.534	83.830	92.350
		740	49.820	85.914	94.482
		750	51.122	88.026	96.634
		760	52.440	90.166	98.806
		770	53.774	92.334	100.998
		780	55.124	94.530	103.210
		790	56.490	96.754	105.442
		800	57.872	99.006	107.694
		810	59.270	101.286	109.966
		820	60.684	103.594	112.258
		830	62.114	105.930	114.570
		840	63.560	108.294	116.902
		850	65.022	110.686	119.254
		860	66.500	113.106	121.626
		870	67.994	115.554	124.018
		880	69.504	118.030	126.430
		890	71.030	120.534	128.862
		900	72.572	123.066	131.314
		910	74.130	125.626	133.786
		920	75.704	128.214	136.278
		930	77.294	130.830	138.790
		940	78.900	133.474	141.312
		950	80.522	136.146	143.854
		960	82.160	138.846	146.416
		970	83.814	141.574	148.998
		980	85.484	144.330	151.590
		990	87.170	147.114	154.192
		1000	88.872	150.026	156.814

V. B. Director accidental. J. Fuentes

Madrid 16 de Septiembre de 1935. El Secretario de la Sucursal. J. Martínez.

LA JUSTICIA DEL PUEBLO

Dos condenados por derrotismo

Los Tribunales Especiales de Guardia han dictado en el día de hoy dos sentencias por el delito de derrotismo contra Jesús Ferrer Martín y Adolfo Rodríguez Barahona, a los que ha condenado a ocho años de internamiento en campo de trabajo.

Compañeros: Ingresad en la ASOCIACION OFICIAL DE VECINOS - INQUILINOS DE MADRID

Cuota mensual, 50 céntimos. Hernán Cortés, 13. Tel. 20321

El ministro de Obras Públicas, en Madrid

Se encuentra en Madrid el ministro de Obras Públicas, señor Veiao. Durante los días que se propone permanecer en la capital de la República estudiará sobre el terreno la cuestión relacionada con las comunicaciones, a fin de descongestionar el enorme tráfico de las vías de acceso a Madrid y de aminorar la distancia y las molestias que suponen actualmente la salida a la carretera general de Valencia y Alicante. Otra de las causas de su viaje está también relacionada con el problema planteado por la movilización a los trabajadores pertenecientes a la Junta de Reconstrucción y Saneamiento de Madrid. Con este motivo el ministro de Obras Públicas sostuvo una extensa entrevista con el ex presidente de las Cortes, don Julián Besteiro. Ayer el señor Veiao celebró otra extensa conferencia con el coronel Casado, jefe del ejército del Centro.

La sesión de esta mañana del Consejo Provincial

Ha decrecido notablemente la mortalidad infantil

Bajo la presidencia del camarada Rubiera celebró esta mañana sesión la Comisión permanente del Consejo Provincial. Se aprobó el acta de la sesión anterior y el orden del día, en el que como único punto de excepcional importancia figura un resumen estadístico del mes de agosto del director del Instituto Provincial de Puericultura, en el que consta que la mortalidad infantil de menos de un año ha sido solamente del seis por ciento de niños. El presidente expresó su reconocimiento al médico que dirige estos servicios públicos, pues en la historia de esta Corporación no se ha dado nunca una proporción tan mínima de mortalidad infantil.

Máquina de escribir en buen estado, compro Teléfono 13787

Cooperativa Socialista Madrileña

Se pone en conocimiento de todos los socios cooperadores que tienen solicitada su alta en la nueva sucursal de esta Cooperativa, sita en la calle de Cartagena, núm. 110, pueden pasar los días 15, 16 y 17, mañana y tarde, con las correspondientes cartillas para la numeración de las mismas, ya que esta sucursal su apertura será el lunes próximo, día 19.—El Consejo de Administración.

Tenencia de alcaldía del Centro

Desde el día 15 del actual se puede inscribir en esta Tenencia de Alcaldía (plaza Mayor, 3, principal) a los niños del distrito comprendidos entre los tres y los catorce años que soliciten su inclusión en el desayuno escolar, siendo indispensable la presentación de la cartilla de abastecimiento. Horas, de cinco a siete de la tarde.

El Ayuntamiento de Madrid encabeza con cien mil pesetas la suscripción popular de la campaña de invierno

Se invita al vecindario a contribuir con dinero y ropas

El Consejo Municipal, en su sesión del día 9, a propuesta de la Alcaldía-presidencia, acordó llevar a cabo una campaña de invierno a favor de los soldados para mitigar en lo posible los rigores de la temperatura invernal e invita al vecindario y organizaciones antifascistas a fin de que acudan con cuantas cantidades, mantas, ropas y enseres puedan ser útiles. El Ayuntamiento encabeza esta campaña con la suma de cien mil pesetas y advierte a los futuros donantes que los donativos en metálico serán recibidos en la Depositaria Municipal y las mantas, ropas y enseres se entregarán en la Conserjería de esta Corporación, Velázquez, 79.

VIDA OBRERA

ASAMBLEAS, REUNIONES Y CONVOCATORIAS

G. S. S. de Trabajadores de Espectáculos Públicos (Sección de Tramoyistas Profesionales).—Se convoca a todos los afiliados a una reunión, que se celebrará mañana jueves, a las diez de la mañana, en Francisco Giner, 8.

Fracciones Comunistas.—Mañana jueves se reunirán, a las diez, Apuntadores, y a las once, Espectógrafos, en Los Madrazo, 34.

Fracción Socialista de Vulcanizadores.—Mañana, a las cinco de la tarde, en el salón de la Unión de Grupos, Velázquez, 47, se celebrará junta extraordinaria. Serán sancionadas las listas no justificadas.

Caja de Previsión del Arte de Imprimir.—Mañana jueves celebrará junta general ordinaria, a las seis de la tarde.

Sindicato Metalúrgico de Madrid El Balaarte.—Se convoca a todos los delegados sindicales y contraamantes afiliados a este Sindicato, que trabajan en el Parque del Automóvil, a una reunión, que tendrá efecto mañana jueves, a las once de la noche, en Victoria, 1.

Se advierte que teniendo en cuenta la entrada del turno de la noche, la reunión comenzará puntualmente.

Asociación de Auxiliares de Farmacia y Laboratorios (U. G.

S. R. I.

El jueves, día 15 del corriente, a las seis y media de la tarde, con motivo de la inauguración de las clases para analfabetos mayores de catorce años, instaladas en la Comarcal de Chamartín de la Rosa (Garibaldi, 21), pronunciará una charla el secretario de Cultura del Comité Provincial sobre el tema "El analfabetismo y medios de combatirlo". A tan sencillo acto quedan invitados todos los Grupos y sus militantes, así como todas las entidades antifascistas de Chamartín.

SE DESEA...

saber el paradero de José Villalba Carrasco, natural de Fuente de Cantos (Badajoz), Noticias, a G. Martínez, Fuerzas Blindadas Hogar del Combatiente. Alcalá de Henares.

CARTELERAS

INDUSTRIA INTERVENIDA POR EL ESTADO PARA MAÑANA

TEATROS

ASCASO.—6: El crimen del padre Amaro (de García Nieto).

IDEAL.—5:30: Agua, ascuas y aguante. Alma de Dios y La alegría de la huera (grandioso éxito).

GARCIA LORCA.—6: Píde por esa boca (superrevista excepcional).

A las 6:30:

BARRAL.—Lo que hablan las mujeres (gran éxito).

COMEDIA.—Los cuatro cambios (gran éxito cómico).

CHUECA.—Soltero y solo en la vida (enorme éxito de risa).

ENSLAVA.—La casa de los lios, o El sostén de la Milagrosa (caramoroso éxito de risa).

ESPAÑOL.—Amor a oscuras y Pueblo de las Mujeres (hermanos Quintero).

FUENCARRAL.—Los años del barrio (el verdadero éxito).

JOAQUIN DICENTA.—Las incendiarias (extraordinaria revista).

LARA.—Por un beso de tu boca... (éxito extraordinario).

LOPE DE VEGA.—¿Qué más da! (grandioso éxito).

MARAVILLAS.—Las boronas (magistral revista).

MARTIN.—Las ametralladoras (triunfo enorme).

PARDISAS.—La del zoto del Parral (gran éxito). Mañana, reposición de la ópera cómica La mascota.

PAYON.—Trizada en la vida (éxito de tirante).

PROGRESO.—Mujercita mía! (de Paso y Pérez López, gran éxito).

TEATROS DE VARIEDADES

CALDERON.—6: Radio Variedades Calderón 1940, con Pastora Imperio, Nino Pérez, Peppe, Carmen Salvador, Magueta, Feliú, Ballesteros, Castex, Conchita España, Carmela Díez, Adelita Saavedra, Paquita Almería, Florita Aparicio, Orquesta Calderón, Marija Nerina, Eliné, Conchita Alonso, Ballet Calderón, Baby and Johnson, Manolo el de Budajoz, El Americano.

VARIEDADES.—4:45 y 7: Lidia Tolodano, María Oliva, Paulita Flores, Rosita Crespo, Les Richards, Mary, Sandra, Fidelita Cobos, Tiro Cortés, Topete, Hermanas Brasil, Paco Aguilera, Cojo Madrid, Mary Paz, Encarnación Iglesias, Lolita Granados, Carmen Flores, Orquesta Florida.

ZARZUELA.—4: Doce matines e infantil dedicados a los niños, interviniendo: Abelardini y Zerep, Brian, Petit Fornarina, Barcilo, Santiago Escudero, Balder, con Kiriki, Gaonillo, Doña Cañerías, Rompecocos, Ramper, Cieto, Betty Boop, Mickey, G. Pepita Thamarra, Angelinas García, Luisita Arribas, Charito España, Mercedes Sevilla, El Ruiseñor Navarro, Paco Mazaco, Paco el Loquino, Brian, Abelardini y Zerep, Isabel Camacho, Santiago Escudero, Barceló, Anita Costa, Margarit and Francis, María Arias, Balder, con su compañía de autómatas: Rafael Martínez y Orquesta Renacimiento.

CINEMATOGRAFOS

PRENSA.—4:30: La mujer manda y Diego Corrientes (español).

A las 5 y 7 de la tarde:

ASTUR.—Marinela (con los tangos más en boga).

AVENIDA.—La usurpadora (Irene Dunne).

BARCELÓ.—Caballeros del desierto (María Alba y Walter Byron).

El Consejo Nacional de Izquierda Republicana

Barcelona, 14.—Bajo la presidencia de Salvador Quemades se reunió el Consejo Nacional de Izquierda Republicana.

Se trató de diversos informes del secretario técnico de Agricultura, sobre la actuación de los Jurados mixtos en lo referente a la explotación y cultivo de las tierras, con plena garantía para todos los elementos que integran la producción agrícola.

Los representantes del partido en el Comité Nacional del Frente Popular y en el Secretariado de Relaciones de los partidos republicanos dieron cuenta de su actuación, que fué aprobada.

Finalmente se trataron asuntos de régimen interior del partido. (Febus.)

"Concierto de música española de cámara"

Con motivo del festival que el próximo viernes, día 16, va a celebrarse en homenaje a los mutilados de guerra, la Delegación de Propaganda y la Alianza de Intelectuales Antifascistas, para colaborar a la mayor brillantez de aquél y facilitar su difusión por radio, han aplazado para el sábado, día 17, a las siete de la tarde, la cuarta conferencia del curso que vienen desarrollando, y que lleva por título "Concierto de música española de cámara".

En él tomarán parte los profesores Rafael Martínez, Juan Pádua, Pedro Meroño, Carlos Baeza y Jesús G. Leoz.

Un sacerdote católico, la presidenta del Comité Mundial de Mujeres Antifascistas y un pastor protestante hablan al mundo de nuestra guerra

Desde el micrófono de la Voz de España Republicana se dirigieron anoche a todo el mundo, invitados por la Delegación de Propaganda, tres personalidades que habían llegado a Madrid para recorrer los frentes de lucha del sector del Centro y admirar la magnífica actuación de la población civil madrileña. Se trata del sacerdote español P. Lobo, cuya intensa labor en defensa de la causa del pueblo es bien conocida; de la señorita Lise Tillemann Heynen, presidenta del Comité Mundial de Mujeres Antifascistas (sección holandesa), y del sabio pastor de la Iglesia Mayor de Rotterdam (Holanda), A. B. Rutgers.

Después de la presentación de estas personalidades ante el micrófono el delegado de Propaganda, señor San Andrés, destacando la labor que cada una de ellas, en su esfera, realizaban en favor de la República Española.

El P. Lobo dirigió un cordial saludo a los radioyentes, y significó, ante todo, que, a título de sacerdote católico, había estado y continuará siempre al lado del pueblo. Hizo historia de la abrumadora labor que lleva realizada para borrar las infamias vertidas por los facciosos sobre supuestas persecuciones de la religión en España, y terminó dedicando un fervoroso saludo a los luchadores españoles que en los frentes defienden la independencia de su país y la paz y la justicia de toda la humanidad.

La señorita Heynen, después de mostrar su satisfacción ante la excursión realizada a los frentes, hizo historia de la actuación que el Comité de Ayuda a España realiza en Holanda. Anunció que el pueblo holandés ha recaudado hasta ahora 60.000 florines, invertidos en productos alimenticios y material sanitario ya enviado a España, y piensa seguir coadyuvando con todo cariño a la causa que en nuestro país se defiende.

Por último, el pastor protestante señor Rutgers expresó su reconocimiento hacia el pueblo español. He podido comprobar su candor, su hombría de bien, su

PERDIDA

Se ruega a la persona que encuentre una perra loba, color canela clara, que atienda por "Rada", la entregue en calle de las Pozas, número 3, principal derecha. Se gratificará espléndidamente.

LA SITUACION MILITAR

La superioridad de la Infantería española demostrada en la batalla del Ebro

La fuerte resistencia republicana hizo fracasar las últimas novedades tácticas italogermanas

Barcelona, 13.—El "Boletín de cenal del Estado Mayor del Ejército", publica un artículo, titulado "La situación militar. La superioridad de la Infantería española demostrada en la batalla del Ebro", en el que, entre otras cosas, se dice:

Los combates del Ebro siguen acaparando el primer plano de nuestra actualidad militar. En este mes y medio se han venido al suelo muchas cosas en el frente del Ebro. Pero nada con tanto estrépito, a buen seguro, como las últimas novedades tácticas italogermanas.

La operación del Ebro brindaba al enemigo ocasión de experimentar las innovaciones introducidas recientemente en las maniobras italianas con el visto bueno de Alemania, a cuya táctica, pioneramente por artillería y aviación, se llamaba pretenciosamente "golpe de ariete", a cargo de fuerzas rápidas de choque.

Los italianos pretendían haber superado, mejor dicho, perfeccionado, en España la vieja fórmula

de que la artillería conquista y la infantería ocupa. Presentaban la intervención de sus unidades como modelo de audacia, siguiendo la táctica alemana, que confiaba más a la masa de asaltantes que a la destreza de movimiento y al ímpetu individual de cada camisa negra, como dijo Mussolini. Nada más falso, sin embargo, que las pretensiones mussolinianas formadas al calor de éxitos fáciles. Los italianos no entraron en tromba en Santander ni en Málaga, ni lograron de esa forma ninguna de las victorias de que se jactan, y que los generales españoles aliados de Franco no les discuten.

Sus éxitos circunstanciales fueron debidos a otras causas que ellos no ignoran y que no tenían nada que ver con problemas operativos. A pesar de todo, elaboraron una teoría pretendiendo versaría en sus experiencias de guerra. Para ponerla a punto, realizaron a primeros de agosto unas grandes maniobras, en las montañas de Los Abruzzos, mucho más importantes, desde luego, que los montes de Gaudesa y sierras próximas.

La prensa fascista acogió sus resultados con gran alborozo. Con ello demostraban, nada menos, que Italia poseía un Ejército capaz de forzar la guerra con decisiones rápidas. La innovación más importante consistía en el empleo de la división binaria que debe lanzarse sobre un solo punto de la resistencia enemiga como un martillo, hasta que se rompa todo el sistema de defensa enemiga.

El éxito de estas fuerzas estaba asegurado por el empleo previo del piloneo de las posiciones adversarias por grandes masas de artillería y aviación.

La prensa fascista desbordaba su júbilo por el hallazgo de una táctica pomposamente llamada "teoría mussoliniana de las victorias rápidas". El resultado de los ejercicios se consideró tan satisfactorio por los técnicos militares, que cabía esperar la inmediata reorganización de toda la infantería italiana en este sentido.

Pero el resultado está a la vista de todos, y no proclamado por nosotros, sino confesado por los cronistas italianos, los cuales se ven y se desan para justificar a sus lectores que los éxitos logrados en las maniobras no se realicen en el frente. El cronista Barzani no tiene más remedio que confesar en "Popolo d'Italia" el fracaso rotundo de la táctica italiana ante la resistencia indomable de la Infantería española, y dice en sus crónicas del 5, 6, 7 y 8 de septiembre:

"No queda ningún espacio que los tiros cruzados de varias posiciones enemigas no puedan cerrar herméticamente. Hay posiciones enemigas prácticamente invulnerables."

Barzani se ve en el compromiso de tener que decir a sus lectores que aquí no son posibles los famosos golpes de ariete, y agrega:

"No se puede hablar de rotura de frente, porque en un terreno organizado en profundidad, el frente no tiene límites. Los obstáculos se presentan, unos tras otros, en una serie infinita. Las posiciones enemigas son cada vez más difíciles de atacar. Los combates se convierten en un trabajo de paciencia."

Y debería hacer ver, sobre todo, lo mismo a Mussolini que a Berti, que se llevó a Franco para que viese las maravillas de las innovaciones tácticas italianas, que el fracaso de ésta ante la resistencia de nuestro Ejército se debe a una cosa bien sencilla y clara: a la superioridad de la infantería española. Los invasores lo presienten, sin embargo, como presienten su derrota final, y tienen una sensación de impotencia que se refleja en esta frase del mismo Barzani.

"Mirando a la montaña inmensa y escarpada cuya sombra invade el valle durante varias horas del día, se tiene la sensación de una pesadilla." (Febus.)

Los heroicos soldados españoles rechazaron todos los intentos enemigos en la zona del Ebro, diezmando materialmente sus filas

La artillería republicana destruyó tres tanques de los invasores italianos

Una mina en las inmediaciones de la Fundación del Amo destruyó una galería enemiga

Parte oficial de guerra del ministerio de Defensa Nacional:

"EJERCITO DE TIERRA: ESTE.—En la zona del Ebro, las fuerzas al servicio de la invasión han continuado hoy su contraofensiva, atacando insistentemente, apoyadas por la artillería italiana y la aviación extranjera, las posiciones propias situadas entre Partida de Ponjuana y Vértice Gaeta. A costa de un número de bajas considerable consiguieron, después de repetidos intentos, ocupar la cota 441. En el resto de la zona de ataque, los heroicos soldados españoles han rechazado todos los intentos enemigos, diezmando materialmente sus filas. La artillería republicana impidió con fuego preciso y denso la entrada en acción de 20 tanques italianos, que no pudieron sobrepasar la primera línea facciosa, destruyendo tres de ellos. Nuestros cazas ametrallaron eficazmente las líneas y concentraciones rebeldes.

LEVANTE.—En la madrugada de ayer fué totalmente rechazado un golpe de mano a nuestras posiciones de Almenarilla-Rápita, del sector de Villamalur.

CENTRO.—Ayer fué volada una mina en las inmediaciones de la Fundación del Amo (Ciudad Universitaria), que destruyó una galería enemiga.

Demás frentes, sin noticias de interés."

Se extiende la rebeldía del pueblo contra los invasores

Los cuarteles de Falange y de la Guardia Civil de Hernani y Goicoeeta, asaltados

El llamado gobernador civil de Guipuzcoa, destituido

Barcelona, 13.—La situación general de la retaguardia en Guipuzcoa es cada día más grave para la causa de Franco y sus cómplices. En todas partes, tanto en la capital como en los pueblos de la provincia, surgen de continuo chispazos motivados por la rebeldía del pueblo ante la invasión y como protesta contra las autoridades. Todos los evadidos del Norte confirman que hace poco tiempo fué asaltado el cuartelillo de Falange en Hernani, así como el de Goicoeeta, lo que tuvo lugar el mismo día. Se desarmó a los guardias civiles de servicio en la carretera en análoga forma que se hizo en Hernani. Para ello se utilizaron bombas fabricadas

con botes de conserva y se asaltaron también los cuartelillos de la Guardia Civil. De San Sebastián salieron dos camiones con fuerzas para reducir a los revoltosos, lo que se consiguió en parte, pues al cabo de dos horas de lucha se reconquistaron los cuarteles; pero no pudieron encontrarse las armas y municiones de que se habían apoderado los sublevados. Por todos los informes que se tienen se deduce que la situación no debe haberse aclarado cuando acaba de ser destituido el llamado gobernador civil de Guipuzcoa.

Nuestro teléfono: 62600

Llamamiento de las quintas de 1924 y 1923

Los primeros se concentrarán los días 18 y 19 y los segundos los días 25 y 26 del actual

Barcelona, 14.—Por un decreto del ministerio de Defensa Nacional que lleva fecha del 12 del actual se ha dispuesto la movilización de los reemplazos de 1924 y 1923. Comprende la movilización a todos los individuos útiles, inútiles, servicios auxiliares, prórrogas y capitulo XVII y XX, así como a los de complemento, cualquiera que sea su categoría de soldados a oficiales, inclusive los individuos que hayan de ser sometidos a nueva revisión, con arreglo al último cuadro de in-

utilidades, para determinar definitivamente la clasificación que les corresponde.

Los individuos del reemplazo de 1924 se concentrarán los días 18 y 19 del actual, y los del reemplazo de 1923, los días 25 y 26.

Los movilizados de los citados reemplazos se concentrarán en las fechas indicadas en los Centros de Reclutamiento, Instrucción y Movilización más cercanos a los puntos de su residencia actual. Deberán ir provistos de manta, plato, cuchara y calzado, todo en buen uso. (Febus.)

La aviación extranjera bombardeó la zona portuaria de Barcelona y algunas localidades de la costa norte de Cataluña

Parte oficial de Aviación:

"A las 21 horas de ayer, un "hidro" extranjero, procedente de Mallorca, descargó en las proximidades de Arenys de Mar varias bombas.

En la mañana de hoy, cinco trimotores Savoia-81 agredieron algunas localidades de la costa norte de Cataluña, causando víctimas, en su mayor parte mujeres y niños. A las 13,30, ocho trimotores Junker bombardearon desde alturas superiores a 5.500 metros la zona portuaria de Barcelona, huyendo perseguidos por dos cazas, que no lograron darles alcance."

DOCUMENTACION

para identificar su persona, solicitar pensiones civiles o militares, expedientes matrimoniales, divorcios, Juzgados, Notarías, Registros, Delegación de Hacienda, etcétera. Cédulas personales, en cargo su tramitación a la Agencia Rosado, Alcalá, 126. Teléfono 63354, y San Felipe Neri, número 1.

El Pleno de las Juventudes Libertarias levantinas

Valencia, 13.—Han continuado las sesiones del Pleno ampliado de las Juventudes Libertarias de Levante.

Se analizó detenidamente la actitud del movimiento juvenil libertario a los dos años de guerra, y las Delegaciones que asisten reafirmaron la trayectoria seguida, perseverando en el camino de la compensación mutua de toda la familia antifascista; pero no permitirán que las conquistas logradas sean arrebatadas. Se nombraron Ponencias para el estudio de varios temas del orden del día y se nombró a Alorda y Paya para que acudan al Pleno Nacional de Regionales del movimiento libertario, en representación de la Regional levantina. En la sesión de hoy intervinieron representantes de la C. N. T. y de la F. A. I., felicitando al movimiento juvenil libertario por sus orientaciones e iniciativas. (Febus.)

Multas por acaparamiento de viveres

Guadalajara, 14.—El Tribunal Especial de Guardia ha impuesto 20.000 pesetas de multa y un año de internamiento a Jeremías Labato, por acaparamiento de viveres.

Otro Tribunal Especial ha impuesto hoy multas que ascienden a un total de 9.000 pesetas por delitos varios de subsistencia. (Febus.)

LEED "CLARIDAD"

EL ULTIMATUM SUDETE AL GOBIERNO CHECOSLOVACO

Exigía la derogación en seis horas de las medidas acordadas como consecuencia de los disturbios

ANOCHÉ, LA IMPRESION EN PRAGA ERA PESIMISTA

En la jornada hubo once muertos; ocho checos y tres alemanes

Praga, 13.—Durante todo el día se han sucedido y multiplicado los incidentes provocados por los "nazis" en las regiones sudetes.

Los "nazis" han agredido a las personas checas, haciendo fuego contra la Gendarmería y la Policía.

El balance de víctimas habidas en la jornada eleva a once el número de muertos. De ellos, ocho son checos y tres alemanes.

Por las principales calles de la ciudad se ven numerosas fuerzas de la Policía que patrullan en distintas direcciones.

La Guardia Nacional presta servicio en estado de alarma.

En los pueblos próximos a la capital se ha reforzado también la vigilancia con Policía suplementaria.

En la región de Asch, Cuartel General de Henlein, se formó una manifestación, cuyos componentes arrancaron las inscripciones checas que encontraron a su paso y agredieron a un agente de la Policía.

Los manifestaron enarbolaron una bandera con la cruz gamada y se decidieron a cometer desmanes.

En Duzidar (Bohemia del Norte) los henleinistas asaltaron la oficina de Correos y Teléfonos. Después de saquearla tomaron todas las líneas telefónicas.

Los desórdenes se extienden a toda la región sudete. (Fabra.)

EN LOS SUCEOS DE CHEB INTERVINIERON OCHO AUTOMOVILES BLINDADOS

Praga, 13.—En los sucesos de Cheb tuvieron que intervenir ocho automóviles blindados para resablecer el orden. Resultaron un muerto y siete heridos graves y otros muchos de menos consideración.

Ha marchado a dicha localidad un miembro de la Delegación Runciman. (Fabra.)

Los sublevados obligan a las autoridades a abrir la frontera y se pasan por centenares a Alemania

Praga, 13.—También se han registrado agresiones en la región fronteriza y han sido agredidos los aduaneros. En varios lugares se ha obligado a las autoridades checas a abrir la frontera y permitir el paso a territorio alemán de varios centenares de alemanes sudetes. (Fabra.)

El avión de un observador inglés, agredido a tiros

Praga, 13.—Ha sido agredido a tiros de fusil, cuando volaba por la región sudete, el avión del observador inglés Sutton Pratt, que regresaba de Eger de realizar una información. (Fabra.)

Los delegados británicos se refugian en la Legación

Praga, 13.—Los delegados británicos Asthon, Watkin y Stoford han salido del hotel donde

se hospeda la Misión Runciman, de la que forman parte, y se han trasladado a la Legación inglesa, adonde han transportado ya también sus equipajes. (Fabra.)

Estado de guerra en once distritos

Praga, 13.—El estado de guerra está declarado en once distritos, cuya población total es de noventa mil checos y cuatrocientos mil alemanes.

El Gobierno ha decidido que no se celebre reunión política alguna, ni manifestaciones, ni actos en locales cerrados.

El ministro de Negocios Extranjeros, que debía marchar hoy a Ginebra, ha aplazado el viaje ante la situación actual del país. (Fabra.)

El ultimátum

Londres, 13. (Urgente).—Según un despacho de Praga, los jefes sudetes han dado al Gobierno checo un plazo de seis horas para que levante el estado de sitio declarado en algunas localidades, y caso de no hacerlo así amenazan con que harán recaer toda la responsabilidad de lo que suceda sobre el Gobierno de Praga.

El ultimátum fué acordado en la reunión celebrada esta tarde en Cheb.

El plazo fijado comenzaba a las cinco de la tarde.

Consta de los siguientes puntos:

Levantamiento inmediato del estado de sitio.

La Policía deberá ser retirada de todos los distritos de mayoría alemana.

Los poderes de la Policía serán transmitidos a los alcaldes de los pueblos, los cuales serán encargados de mantener el orden y la tranquilidad.

Disminución de la fuerza pública.

Y que los soldados se reintegren a sus cuarteles y no tengan el menor contacto con la población civil. (Fabra.)

A las doce de la noche HODSA INVITA A LOS SUDETES A EXAMINAR LA SITUACION Y NO SE PRESENTAN

Praga, 13.—Al entregar los sudetes su ultimátum al presidente Hodsa fijaron las doce de la noche de hoy como última hora para recibir una contestación del Gobierno.

Hodsa invitó a los delegados de Henlein a acudir esta noche a su domicilio para examinar la situación, indicándoles, además, que la vuelta a la situación normal no podría hacerse hasta tanto que no se restablezca el orden y la disciplina en la región de los sudetes.

A pesar de la invitación, a las once de la noche todavía no se había presentado ningún delegado alemán a la cita. (Fabra.)

Exigen el plebiscito

Praga, 13. (Urgente).—El Cuartel General de los sudetes declara que los ocho puntos de Carlový Vary ya no constituyen base de negociaciones. Como la situación es muy grave, los sudetes no se consideran satisfechos si no es con un plebiscito.

Circula el rumor de que Henlein visitará mañana al Presidente Benes. (Fabra.)

Una circular excitando a la sublevación armada

Praga, 13.—Ha sido recogida una circular dirigida al llamado Servicio de Voluntarios de Protección al partido de Henlein ordenándoles a que hagan lo posible para atacar a los representantes del Estado checoslovaco.

La circular agrega que todos los alemanes sudetes están armados y deben apoderarse de los edificios del Estado y cortar las comunicaciones.

El escrito termina diciendo que si no se logra el plebiscito en quince días deben realizarse agresiones de mayor importancia en la región de los sudetes. (Fabra.)

A ver a Henlein

Praga, 13.—Una Delegación de dirigentes sudetes, entre ellos Kuntz y Rosche, han marchado a Eger para verse con Henlein. Además celebrarán una reunión. (Fabra.)

Situación "extremadamente grave"

El Consejo de ministros

Praga, 14.—En esta capital se considera la situación, a última hora de la noche, extremadamente grave.

El Consejo de ministros terminó a las once y cuarto de la noche.

En los círculos autorizados se declara que no se ha dado contestación al ultimátum de los sudetes. (Fabra.)

Los sudetes trasladan su sede a Asch

Praga, 14.—El Partido de los Sudetes ha decidido cesar la publicación de su órgano oficial "Zeit" y trasladar su sede a Asch, Cuartel General de Henlein. (Fabra.)

Francia organiza rápidamente su defensa anti-aérea

París, 13.—Como consecuencia de la organización de los servicios de Defensa pasiva, afectos al ministerio de Defensa Nacional, se han celebrado varias consultas entre los ministros de la Guerra y del Interior.

En estas reuniones celebradas hoy sobre la defensa pasiva tomaron parte, además de los ministros de la Guerra y del Interior, el general Decamp y el prefecto de Policía del Sena.

Se han organizado grandes depósitos de arena, para ser distribuida por los áticos de las casas, tanto de París, como de los arrabales. La distribución comenzará en breve.

En otro orden de cosas, el Gobierno ha prohibido, por ahora, toda clase de manifestaciones en la vía pública organizadas sobre acontecimientos de política interior. (Fabra.)

LA ACTIVIDAD MINISTERIAL DIPLOMATICA

París, 13.—Esta tarde Daladier recibió a los ex presidentes del Consejo Flandin y Caillaux y al embajador de Inglaterra, y a

oet a los embajadores de Inglaterra y Polonia.

Por la noche ha habido gran actividad en el Quay d'Orsay. Bonnet conferenció, sucesivamente, con el embajador de los Estados Unidos, el ministro de Checoslovaquia, el ministro de Obras Públicas y el presidente de la Comisión de Asuntos exteriores de la Cámara. (Fabra.)

"HAY QUE ESTAR TRANQUILO Y MIRAR LAS COSAS DE FRENTE", DICE DALADIER

París, 14.—Foco después de media noche, Daladier salió de la Presidencia del Consejo. Declaró a los periodistas:

"Las cosas parecen arreglarse. Hay que estar tranquilo, conservar la sangre fría y mirar las cosas de frente." (Fabra.)

Manifestaciones de fidelidad a Francia

Argel, 14.—El gobernador general sigue recibiendo de las distintas regiones de Argelia telegramas en que los indígenas afirman su fidelidad y cariño a Francia. (Fabra.)

Periódicos de París

París, 14.—"Le Journal" escribe: "Ocurra lo que ocurra, Francia e Inglaterra no pueden renunciar a hacer oír su voz en el trágico debate. Harán cuanto puedan por salvaguardar la paz, cueste lo que cueste, pero no pueden renunciar a su historia ni atraer la tempestad sobre sus cabezas. ¿Dónde se detendría Alemania, ebria de orgullo, por la perspectiva de triunfar sin combate?"

"L'Home Libre" declara: "Queremos la paz; la queremos apasionadamente, pero no se la salvará esperando. Es necesario que París, Londres y Praga, de acuerdo, intenten inmediatamente un último esfuerzo."

"L'Humanité" dice: "La revocación de las medidas de seguridad dictadas por el Gobierno de Praga equivaldría a entregar la región de los sudetes a los terroristas de Henlein y a la invasión "nazi". (Fabra.)

El Gobierno inglés celebra extensas reuniones con los jefes del Estado Mayor

Londres, 13.—A mediodía, el jefe de la oposición liberal, Archibald Sinclair, conferenció durante una hora con Chamberlain y Halifax.

A las tres de la tarde se reunieron nuevamente en la Presidencia Chamberlain, Halifax, John Simon y Hoare Belisha.

A primera hora de la noche, los mismos, más Inskip, Duff Cooper y Kinsley Wood, estuvieron reunidos más de dos horas, con asistencia de varios jefes del Estado Mayor. De la reunión no se facilitó referencia ninguna.

El Consejo de ministros está convocado para mañana, a las once. (Fabra.)

ACERCA DE LA REUNION DEL PARLAMENTO

Londres, 13.—Chamberlain ha dirigido una carta al jefe de la oposición laborista, cámara de Attlee, declarando que no considera oportuno el momento actual para convocar al Parlamento; pero que, sin embargo, toma nota de la sugerión del jefe laborista para el caso de que las circunstancias hagan necesaria esa convocatoria. (Fabra.)

La comunicación con el Imperio

Londres, 14.—El ministro de Colonias, Macdonald, después de conferenciar con el jefe del Gobierno, marchó al ministerio, que rige en su ausencia Stanley, el cual se encuentra enfermo en el Canadá.

Se cree que mantiene estrecho contacto con los Gobiernos de los Dominios, a los que tiene al corriente de la marcha de los acontecimientos. (Fabra.)

"Nadie puede predecir los acontecimientos"

Londres, 13.—En los círculos autorizados se niegan esta noche a hacer comentarios sobre los sucesos de Praga, de los que carecen de informes oficiales, así como del ultimátum de los sudetes, aunque se sabe que ha sido entregado.

Los incidentes ocurridos hoy confirman la impresión pesimista que ha dejado el discurso de Hitler, y en relación con estos acontecimientos se recuerda que la posición de Inglaterra es clara.

Después de indicar en dichos círculos que el recurso a la violencia sería de consecuencias incalculables, agregan que nadie puede predecir por el momento los acontecimientos y la forma en que se adoptarán las decisiones vitales del Gobierno, aunque conviene repetir que desea que el problema checoslovaco se resuelva en paz, pues es imposible suponer que la Gran Bretaña se mantenga al margen de un conflicto general en el cual se vea amenazada la integridad de Francia. Teniendo por considerables los progresos realizados en los pasados días, es injustificada cualquier iniciativa, adoptada por quien sea, capaz de echar por tierra una solución pacífica. (Fabra.)

Un artículo del "Journal de Moscú"

Moscú, 14.—El "Journal de Moscú", en su editorial, hace constar que nunca se ha agravado tanto como ahora el peligro de una guerra mundial.



Rechaza la responsabilidad que imputan a la U. R. S. S. algunos políticos ingleses sobre la desmoronación del Gobierno checoslovaco. La opinión pública, tanto de Francia como Inglaterra, empieza a descubrir a los verdaderos culpables de la catástrofe que se cierne y busca los medios para evitarla; tanto es así, que en Londres se ha considerado necesaria una conferencia entre Francia, Inglaterra y la U. R. S. S. con el concurso eventual de los Estados Unidos, para en ella ocuparse del problema de Checoslovaquia.

Termina recordando las frases de Litvinof en 17 de marzo, según las cuales la U. R. S. S. está dispuesta a acudir en auxilio de Checoslovaquia y en cumplimiento del pacto y en una acción colectiva. (Fabra.)

INFORMACION POLITICA

Prórroga del estado de alarma

Barcelona, 14.—Se ha reunido la Comisión permanente, acordándose prorrogar el estado de alarma. (Febus.)

Visitas al presidente de las Cortes

Barcelona, 14.— Visitaron al presidente de las Cortes los señores Muñoz y Araquistáin y Albornoz, Valentín González López Morales, el comandante Morayta y el ministro de Comunicaciones.

Hallazgo de monedas antiguas de oro

Valencia, 14.—Cuando realizaba un servicio de recuperación el soldado de la 190 brigada mixta, Ricardo Sanz García, dió un golpe en un tabique que sonó a hueco. El Estado Mayor dispuso el derribo de la pared y se encontraron 13 monedas antiguas de oro y 800 pesetas en plata. (Febus.)

Italia apoya la idea del plebiscito

Roma, 13.—El periódico "Informaciones Diplomatica" publica una nota oficiosa diciendo que el discurso de Hitler contribuye a la solución del problema de los sudetes, y agrega que hay dos soluciones para éste: Dar a los sudetes el derecho a decidir sus destinos, o negárselo. Con la primera, Praga elige el camino de la paz. Con el segundo, el de la guerra. (Fabra.)

El Gobierno holandés constituye grandes depósitos de viveres

La Haya, 14.—El Gobierno ha presentado un proyecto de ley sobre abastecimiento del país en tiempos de guerra o en circunstancias extraordinarias. Mientras las Cámaras lo aprueban, el Gobierno, en previsión de lo que pueda ocurrir, anuncia la constitución de grandes depósitos de viveres. (Fabra.)

Habrá visto el lector noticias de última hora en primera plana PALESTINA

Los sublevados atacan el puesto de Policía de Jerusalén

Jerusalén, 14.—Los rebeldes atacaron e incendiaron ayer el puesto central de Policía de la ciudad. (Fabra.)

El Tribunal de Espionaje y Alta Traición en Valencia

Valencia, 14.—El presidente de la Audiencia ha dado posesión a los vocales jurados del Tribunal de Espionaje y Alta Traición recientemente nombrados, que ha de comenzar su actuación en breve. (Febus.)